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 一般質問 
質 問 順 位 １ 番  土 谷  力 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．大規模災害の対 
 応について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．少子化対策の推 
 進について 

① 東日本大震災を踏まえ、東海、東南海、南海及び 
 日向灘で巨大地震が発生した場合の想定について、 
 特に津波対策の本市の見直しの内容について、津波 
 の想定をこれまでの２倍である4.66メートルと定め 
 たと市報で記載しているが、東日本大震災の津波の 
 高さは、10メートルとも20メートルとも言われてい 
 ます。 
  4.66メートルに定めた理由をお尋ねいたします。 
  また、指定避難場所、避難経路等の見直しについ 
 てですが、海抜10メートル以上、最低でも６メート 
 ル以上の場所とするようにした理由をお尋ねします。 
 
② 地震防災緊急事業については、本市も市防災計画 
 の見直しを行っていますが、状況をお尋ねします。 
 
 
① 母子保健の充実についてですが、妊婦健康診査の 
 公費負担は、臨時特例交付金を財源に妊婦検診の公 
 費負担の拡充は平成23年までとなっていますが、平 
 成24年度以降の財源の確保と公費負担についてはど 
 のように認識し、今後どのようになっていくと考え 
 ていますか。 
 
② 子どもの医療費助成制度について、未就学児まで 
 の医療費助成制度は全国で実施されていますが、子 
 どもの医療費助成は、子育て支援の大きな柱です。 
  自治体の財政状況によって、助成範囲が異なるな 
 ど、大きな格差が生じていますが、この点どのよう 
 に考え、対応していますか。 

市 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

〃 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 
 

〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 １ 番  土 谷  力 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 

 
 
 
 
 
 
 

３．道路行政につい 

 て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．地域環境につい 
 て 

③ 子ども手当についてですが、今年の10月以降、子 
 ども手当の支給額が、３歳未満は一律15,000円、３ 
 歳から12歳までの第１子と第２子は10,000円、第３ 
 子以降は15,000円、中学生は一律10,000円と変更さ 
 れますが、本市において子ども手当の受給状況をお 
 尋ねします。 
 
 
① 地域高規格道路の事業促進についてですが、宇佐 
 国見道路は数年前から検討されています。この道路 
 は、竹田津港から香々地・真玉・旧高田を通り、宇 
 佐の高速道路につながる高規格道路です。 
  候補路線から計画路線へ、大分県は国土交通省に 
 対して、格上げの要望をしていますが、これに対す 
 る本市の基本的な考え方と対応についてお尋ねしま 
 す。 
 
② 国道213号の香々地真玉バイパスの県事業について 
 ですが、この進捗状況と、今後の見通しについてお 
 尋ねします。 
  また、中津高田線（大新田工区）についての状況 
 についてもお尋ねします。 
 
 
① 桂陽小学校のお堀については、数年来、議会でも 
 議論されてきましたが、公共下水道が完成し、家庭 
 排水が入らなくなっています。 
  地域住民の方からは 「お堀のがけが崩れる。」、「蚊 
 が発生する。」、「子どもが落ちたら危険だ。」と、何 
 とか改善してもらいたいとの意見があります。 
  このお堀は市に移管されていますが、数年前、水 
 路を残し公園にするという計画があったようにも聞 

〃 
 
 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
 

〃 
 
 
 
 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 １ 番  土 谷  力 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 

 
 
 

５．教育問題につい 

 て 

 いていますが、このお堀の改善をどのように考えて 
 いますか。 
 
 
① いじめについては、いじめ認知全国２位という悪 
 い数値が大分県に出ています。 
  いじめ解消率も平均値を下回るとなっていますが、 
 本市のいじめの状況と解消状況は、どのようになっ 
 ているのかお尋ねします。 

 
 
 

教 育 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ２ 番  安 達  隆 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．大分銀行跡地に 
 ついて 
 
 
 
２．若宮八幡大祭に 
 ついて 
 
 
 
 
 
 
３．敬老会について 
 
 
 
 
４．民生委員につい 
 て 

① ある日突然、大分銀行跡地に鎖で仕切りをしたが、 
 広くその目的を市民に知らせるべきではなかったの 
 か。 
 
 
① 川渡しの際に出入口付近にヘドロがたまっていて、 
 担ぎ手が大変な目にあっています。河川は、県土木 
 事務所の管理であるので、市当局は改善の要求をす 
 べきではありませんか。 
   また、祭りの中日に下宮周辺の活性化をすべきで 
 はありませんか。 
 
 
① 団塊世代があと５～６年すると敬老会入りする中 
 で、敬老会事業の見直しはあるのですか。 
   また、近隣４市の状況はどうなっているのか。 
 
 
① 正確な呼称は、「民生委員・児童委員」であって、 
 子どもから生活困窮者、そして高齢者までを受け持 
 つ大変な職務を遂行しなければなりません。家族構 
 成がわかるように世帯表を持たせるべきではありま 
 せんか。 

市 長 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ３ 番  土 谷 信 也 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．子育て支援につ 
 いて 

① 目標人口３万人を目指す魅力ある町づくり対策と 
 して、第２子の保育料の無料化について。 

市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ４ 番  川 原 直 記 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．荒廃地・廃屋対 
 策について 
 
 
 
 
２．空き家バンクに 
 ついて 
 
 
３．給食費の対応に 
 ついて 

① 管理者が市内にいない田、畑や家の管理等につい 
 て。 
  ・何ヘクタールあるのか。 
 ・何軒あるのか。 
 
 
① 空き家バンクの現状について。 
 
 
 
① 数年前に比べ滞納は減少しているのか。 
 
② 今の対策と今後の対応について。 

市 長 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
教 育 長 

 
〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ５ 番  山 田 秀 夫 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．定住対策につい 
 て 
 
 
２．健康増進につい 
 て 

① 人口３万人を目指す総合的な定住対策について。 
 
 
 
 子どもの生活習慣病についての本市の取り組みにつ 
 いて。 
① 乳幼児の歯科保健対策について。 
 ・フッ化物を利用した虫歯対策について。 
 
② 出生前・子どものときからの生活習慣病対策につ 
 いて。 

市 長 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 

〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ６ 番  近 藤 紀 男 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．児童虐待の現状 
 とその対策につい 
 て 

① 昨年度の児童虐待の件数が全国で５万件を超え、 
 過去最多となっています。県内での昨年度の児童虐 
 待相談件数は、前年度比66パーセント増の905件にも 
 及んでいます。 
  本市における昨年度の児童虐待相談件数は何件で、 
 その種類毎（身体的虐待、心理的虐待、ネグレクト 
 等）と、その世帯数、対象児童数をお尋ねします。 
 またその内緊急を要するものはあったのかもお尋ね 
 します。 
 
② 児童虐待やネグレクトなどの対応策は、どのよう 
 な措置を行っているのか。 
 
③ 児童虐待に対する現状の課題は、どのようなこと 
 があげられるのかお尋ねします。 
 
④ 啓発等、今後の取り組みはどのようにお考えなの 
 かお尋ねします。 

市 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

〃 
 
 

〃 
 
 

〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ７ 番  大 石 忠 昭 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．原発ゼロをめざ 
 して 
 
 
 
 
 
２．防災対策につい 
 て 

① 愛媛県の伊方原発の撤退、山口県に建設中の上関 
 原発の建設中止など原発ゼロをめざしての取り組み 
 について。 
 
② 伊方原発事故の対策について。 
 
 
① 市には海抜５メートル以下の指定避難所が10箇所 
 あるが、市長は津波10メートルを想定しての避難所 
 の見直しを検討しているが、安全な避難所、避難場 
 所は確保されたのか。 
 
② 避難所の備蓄品の充実をするための補正予算が計 
 上されていないがなぜか。 
  豊後高田市の備蓄品は大分県一少ないそうだが今 
 後の対策について。 
 
③ 東日本大震災では、災害時要援護者の高齢者・障 
 がい者などの逃げ遅れが原因で、犠牲者が多数出て 
 いる。日頃からのきめ細かな要援護者対策が求めら 
 れている。 
  要介護者や障がい者などの特別な配慮がされる福 
 祉避難所の確保が求められるが豊後高田市では１箇 
 所も確保されていない。 
  県から福祉避難所を確保するよう指導を受けてい 
 るが確保できたのか。要介護者や障がい者などの今 
 後の対策について。 

市 長 
 
 
 

〃 
 
 
市 長 

 
 
 
 

〃 
 
 
 
 

〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ７ 番  大 石 忠 昭 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
３．市長退職金につ 
 いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．ひとり親家庭の 
 医療費について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．重度障害者の医 
 療費について 
 
 
 
 
６．介護保険につい 
 て 

① 大分の市長は給料を30パーセント減額、次期退職 
 金は25パーセント削減、国東の市長は退職金30パー 
 セント削減。当選したばかりの日田の市長も６月議 
 会に給料30パーセント削減、退職金は前の市長と同 
 じく50パーセント削減する議案を９月議会に提案し 
 ている。 
  永松市長も次期退職金はせめて半額に減額すべき 
 ではないか。 
 
 
① 18歳未満の子どもを持つひとり親家庭の親子の医 
 療費は、償還払い方式で無料化制度が実施されてい 
 るが、子どもの医療費と同じように現物支給で医療 
 機関の窓口で無料にすべきだ。 
  県が対象者へのアンケート調査を実施しているが、 
 医療費の一部の自己負担導入の改悪に誘導する疑い 
 がもたれている。県にアンケートの見直しを求め、 
 せめて来年度から窓口無料化が実施されるよう努力 
 を。 
 
 
① 重度障害者の医療費も償還払い方式で無料化にな 
 っているが、１年以内に申請しないと償還されない。 
 子どもの医療費と同じように現物支給で医療機関の 
 窓口で無料にすべきだ。県へ働きかけを。 
 
 
① 来年度から介護保険制度が改悪されようとしてい 
 るが、高齢者への影響について。 

市 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ７ 番  大 石 忠 昭 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 

 
 
 
 
 
 
 

７．商店街駐車場に 

 ついて 

② 来年４月分からの介護保険料が全国平均月額1,000 
 円値上げされることが予想され、政府は県でため込 
 んでいる財政安定化資金や市がため込んでいる介護 
 保険準備金を取り壊し、介護保険料の値上げを抑制 
 するよう指導しているが、豊後高田市での介護保険 
 料の見通しは。 
 
 
① ４月から中央商店街の駐車場が突然１回300円に有 
 料化され、市民の不満が広がっている。その上、無 
 料で利用できていた旧大分銀行の跡地の駐車場も８ 
 月24日から突然、鎖を張られ、一般客は利用できな 
 くなりさらに不満が広がっている。 
  中央商店街駐車場の有料を見直し、市民は無料で 
 利用させるよう改善を図るべきではないか。 

〃 
 
 
 
 
 
 
 
市 長 

                                                     


